

## Hanukkah - la Fiesta de las Luces en Israel

Michal Reshef



Estimados colegas,

Me alegra saber que tenéis curiosidad por saber cómo celebramos Hanukkah en nuestros jardines de infancia Waldorf aquí en Israel.

A continuación, una versión sencilla de la historia de nuestra Fiesta de la Luz. Espero que las fotos os den una idea de la diversidad de nuestros jardines de infancia. Les enviamos saludos cordiales mientras todos nos unimos para llevar la llama de la verdad, la belleza y la bondad para los niños de todo el mundo.

Como muchas otras fiestas, el origen de Hanukkah es estacional, desde la preparación para el invierno, la época más oscura del año, cuando hay que creer que el sol volverá de nuevo, y hay que encontrar la luz interior. Existe la posibilidad de que el ser humano dé a luz en su interior al sol exterior. Este era el momento en el que, en tiempos más antiguos, los agricultores terminaban de recoger las aceitunas de los árboles y estaban listos para hacer aceite de oliva para muchos usos. Una parte del aceite, de las mejores aceitunas, se guardaba para encender las velas.

Más tarde llegó el acontecimiento histórico: la lucha entre los macabeos y los griegos, que destruyeron el Templo Sagrado y se llevaron todo lo que pudieron, incluido todo el aceite de oliva que había para la Menorah especial (el candelabro con 7 brazos, que era el símbolo sagrado del templo). En el momento más oscuro, después de que la gente buscara aceite por todas partes, de repente encontraron una pequeña jarra con aceite suficiente para una sola noche. Todos se alegraron mucho. Entonces ocurrió un milagro: el aceite duró 8 noches. Hubo una gran alegría y una gran celebración. La luz de la Menorah se extendió por todo el mundo. Se contaron muchas historias sobre el milagro y se crearon muchas imágenes a partir de él. Se escribieron muchas canciones y se crearon muchos disfraces.

En el jardín de infancia no solemos contar la historia, sino que prestamos más atención a la celebración de la luz, que se hace más grande y fuerte cada noche. Es una fiesta en la que las familias se reúnen, encendiendo velas durante 8 días, cada día añadimos una vela en la Hanukkiah (un portavelas especial para esta fiesta), de modo que la luz se hace más grande y fuerte cada noche. Ponemos la Hanukkiah en la ventana para poder compartir nuestra luz con los demás. Se prepara comida especial, como sufganiyot (rosquillas con mermelada dulce dentro), latkes (tortitas de patata) y galletas especiales. Los niños juegan con dreidels (peonzas) y cantamos muchas canciones especiales.



"¡Abajo la oscuridad, arriba la luz!  
¡Arriba la luz del sol, abajo la noche!  
Cada uno de nosotros es una pequeña luz,  
¡y juntos brillamos!  
Vete, noche oscura,  
Vete, deja paso a la luz".

Shalom-שלום y muchos buenos deseos,  
Michal Reshef – יבל רשף

---

Michal Reshef es educadora infantil Waldorf, mentora y psicoterapeuta, y trabaja con familias. También enseña en la formación de maestros infantiles en Israel y es miembro representante de Israel en el Consejo de IASWECE.

Publicado por primera vez en *Star Weavings*, el boletín de *Steiner Early Childhood Education*, Australia. Edición de Navidad 2020